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Piden priistas a Peña
'ajustes' en su partido
CLAUDIA GUERRERO

El senador priista Joel Aya
la pidió la intervención del
Presidente Enrique Peña
Nieto para hacer ajustes
en la dirigencia nacional
del tricolor, encabezada por
Enrique Ochoa.

El también líder sindi
cal de los burócratas se pro
nunció por hacer cambios
en el tricolor para ayudar
al abanderado presidencial,
José Antonio Meade.

"Se deben buscar los
ajustes necesarios, inclui
do el PRI, a mi juicio, en
la dirección general, en la
presidencia".

El también líder de la
Federación de Sindicatos
de Trabajadores al Servicio
del Estado (FSTSE), consi
deró que Peña Nieto debe
tomar la decisión

"Está las manos del pri
mer priista de México, el
Presidente Enrique Peña

Nieto, llevar a cabo, en el

momento más conveniente,
los ajustes de la dirección
nacional del PRI", enfatizó.

Por la noche, la oficina
del PRI en el Senado emitió
un comunicado a nombre
de Ayala en el que reiteró
que la decisión sobre posi
bles cambios está en manos
del Presidente.

Apenas el martes, dipu
tados federales priistas soli
citaron la salida de Ochoa

Los inconformes pidie
ron a su coordinador, Car
los Iriarte, ser conducto pa
ra solicitar la intervención
del Presidente Peña

Mientras el senador
Miguel Ángel Chico exigió
la renuncia de Ochoa, su
compañero Patricio Mar
tínez pidió evaluar la ges
tión de la dirigencia priista

El líder de los senado
res, Emilio Gamboa reco
noció las inconformidades
al interior de su partido..
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MAM: si dejo
el cargo, será
de manera
definitiva
PHENÉLOPE ALDAZ

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel
Mancera, afirmó que en caso de
dejar el cargo, lo hará de forma de
finitiva. "Cuando tomas una deci
sión, obviamente tiene que ser
una decisión definitiva", dijo.
Luego de que se diera a conocer

que tanto el PAN como el PRD han
considerado a Mancera Espinosa
para integrarlo a sus listas de can
didatos al Senado, al interior del
Gobierno de la Ciudad se ha es
peculado sobre la fecha de renun
cia del mandatario y el perfil de
quien lo sustituirá en el cargo.
Ayer, durante el reporte matu

tino a propósito de los trabajos de
reconstrucción de la Ciudad, el je
fe de Gobierno insistió en que su
interés está en encabezar el pro
yecto del gobierno de coalición,
aunque sobre ello aún no tiene
una invitación concreta.
"Es el proyecto que todavía no

está, no se ha dicho expresamen
te, eso es lo único que verdadera
mente sería un reto nacional, no
es un cargo por un cargo", dijo.
Mancera señaló que existe

"buena voluntad" de parte de los
partidos que integran el Frente
(PAN, PRD y Movimiento Ciuda

dano) para poner en marcha el
cambio de régimen.

Amieva, dispuesto. Ante la
eventual renuncia de Mancera, el
secretario de Desarrollo Social, Jo
sé Ramón Amieva, es uno de los
perfiles que se ha mencionado co
mo posible sustituto. Ante ello, el
secretario se dijo dispuesto a asu
mir las tareas que el jefe de Gobier
no le asigne.
A la pregunta de si se encuentra

listo para asumir la jefatura de Go
bierno, Amieva respondió: "Nun
ca le voy a faltar al respeto al jefe
de Gobierno ni promoviéndome,
ni intentando ser algo que él no
me asigne, entonces seguimos tra
bajando de manera normal". •

Planes.

El jefe de Gobierno aseguró que su
interés está en encabezar el pro
yecto del gobierno de coalición.
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Asegura Mancera que si deja el
cargo, será en forma definitiva

Seguirá al
frente de la

capital en tanto
llega una
propuesta

POR LILLIAN REYES RANGEL

El jefe de gobierno, Miguel Ángel
Mancera, insistió de nueva cuenta en
que continúa al frente del Gobierno
de la Ciudad de México y que cuando
tenga una propuesta concreta se sepa
raría del cargo de forma definitiva.

"Ese es el proyecto que todavía no
está, no se ha dicho expresamente, no
se ha planteado, no se ha colocado sobre
la mesa; eso es lo único que verdadera
mente sí sería un reto nacional, no es un
cargo por un cargo. Si hay un reto nacio
nal como es gobierno de coalición, eso sí
es interesante, poder ir a un cambio de
régimen", djjo.

En conferencia de prensa, el manda
tario capitalino expresó que es impor
tante seguir promoviendo el Gobierno
de Coalición.

"Tiene que haber ahora un plantea

miento concreto y si nosotros podemos
encabezar esta tarea, pues eso sí sería
un reto y sí seria una aliciente. No está
todavía planteado así", indicó.

Coquimbo 911 iniciará
Reconstrucción

Los propietarios del predio ubicado en
Coquimbo 911 en Gustavo A. Madero,
se convirtieron en los primeros en
obtener un certificado para recons
truir sus viviendas.

Mancera Espinosa, dio a conocer el
aval para que este edificio que colapso el
pasado 19 de septiembre debido al sismo
pueda ser levantado bajo las normas de

la nueva Ley de Reconstruccióa
"Este predio ya tiene proyecto para

la reconstrucción, hoy el esquema que
estamos planteando en este predio que

tuvo que ser totalmente demolido, es que
ellos puedan recuperar su patrimonio,
que sin costo adicional puedan tener su
departamento", expresó.

Abundó que los propietarios trabaja
ron de la mano con las autoridades para
elaborar el proyecto de lo que será su
nuevo edificio.

De esta manera, decidieron apegarse
a las disposiciones de ley que les per
mite crecer hasta en un 35 por ciento el
metraje de construcción con respecto a
lo que tenían antes, lo que implica que
de los 13 departamentos que había, se
construirán 5 más, y con la venta de éstos
se financiará el costo de la obra.

El secretario de Desarrollo Urbano

y Vivienda (SEDUVI), Felipe de Jesús
Gutiérrez Gutiérrez, indicó que para
este caso cada departamento conser
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vará las mismas medidas (160 metros
cuadrados) y los condóminos decidi
rán la empresa constructora, así como
los esquemas de financiamiento; la
autoridad los acompañará en todo
momento en el proceso.

También, dio a conocer que hasta
el momento se tiene el avance en otros

26 inmuebles, los cuales están por defi
nir su proyecto y, según la naturaleza de
cada caso, se determinará el número de
viviendas.

El titular de la SEDUVI estimó que
serán entre 100 y 120 inmuebles los que
pudieran ser dictaminados para obtener
sus certificados correspondientes.

Autobuses y taxis híbridos se
integran a flotilla en CDMX

Este jueves, el jefe de gobierno dio el
banderazo de salida a 120 autobuses

DINA Linner G, que circularán por el

corredor Eje 5 y 6 Sur, Santa Catarina
Metro Observatorio y sustituirán a 300
microbuses, así como 100 taxis híbri

dos, para mantener el compromiso de
una mejor movilidad en la CDMX.

Se trata de unidades de última tecno

logía, que permiten a los usuarios viajar
de manera segura y cómoda. Cuentan
con motor a Gas Natural Euro 6, alcan
cías, suspensión neumática, gobernador
de ascenso y descenso, inhibidor de velo
cidad para no permitir que las unidades
circulen con las puertas abiertas, así
como cámaras de videovigilancia.

Con estas acciones se prevé bene
ficiar la demanda de 150 mil pasajeros
diariamente.

Con respecto a los nuevos taxis híbri
dos, enfatizó que el compromiso con el
secretario de Movilidad (SEMOVI) es que
cada mes en promedio entren en circu
lación 50 vehículos para sustituir viejas
unidades y que no se pierda el ritmo de
avance.

Miguel Angel Mancera. Avances en la reconstrucción.
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Mancera: me iré, pero con gobierno de coalición

KARLAMORAY ALEJANDRO GRANADOS

Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno
de la Ciudad de México, aseguró que aun
que no se ha dicho nada sobre un proyecto
expreso para integrar un gobierno de coa 
lición; una vez que exista dejará su cargo
completamente, es decir que no solicitará
licencia temporal.
El mandatario reiteró que no irá simple

mente a un cargo público, sino que busca
participar en el cambio de régimen a tra
vés del gobierno de coalición, lo que sería
un reto nacional y un incentivo par a él.
"Ése es el proyecto que todavía no se ha
dicho expresamente, no se ha planteado,
no se ha colocado sobre la mesa, eso es
lo único que verdaderamente sí sería un
reto nacional. No es un cargo por un cargo,
si hay un reto nacional como un gobierno
de coalición, eso sí es interesante", afirmó.

En una entrevista radiofónica difundida

ayer, Mancera Espinosa aseguró que no
está impedido para ser postulado como se
nador plurinominal, además de que le in
teresaría ser Fiscal General de la República.

¿PREPARA MALETAS?

Luego de que trascendiera que Miguel
Ángel Mancera dejaría su cargo como jefe
de Gobierno en el mes de marzo (para pre
suntamente ser incluido en la lista de plu
rinominalesporparte delPAN para ocupar
un escaño en el Senado), el día de ayer se
encontraba despachando en su oficina en
el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Sin
embargo, se comenzó observar a personal
de su despacho salir con cajas enlosbrazos,
como si ya prepararan las maletas para
irse./

ANTIGUA ASPIRACIÓN. Miguel Mancera
buscaba ser candidatoa la Presidencia.
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Inai urge al
Senado a llenar
vacantes del SNA
• Reitera voluntad de ir en contra de la corrupción
• "Partidos, obligados a resolver dudas en comicios"
ALBERTO MORALES
Y JUAN ARVIZU

—politica@eluniversal.com.mx

El comisionado presidente del Inai,
Francisco Acuña Llama, urgió al Se
nado a completar los nombramien
tos pendientes del Sistema Nacional
Anticorrupción (SNA).
Al presentar su Informe de La

bores Octubre 2016Septiembre
2017, ante el pleno del Senado,
Acuña Llamas recordó que para
el Inai, como parte del SNA, es ur
gente completar los trabajos par
lamentarios en los nombramien
tos del fiscal y de los 18 magistra
dos anticorrupción.
"Reitero la voluntad de trabajar

con el Comité de Participación
Ciudadana y especialmente con
su nueva presidenta, Mariclaire
Acosta Urquidi", dijo.

El comisionado recordó que por
primera vez en la próxima contien
da electoral los ciudadanos po
drán hacer preguntas directamen
te a los partidos y estos están obli
gados a responderles ante el Inai,
con lo que se podrán tomar deci
siones mejor informadas.
Destacó que la ciudadanía ha

puesto como acicate la atención
en solicitudes de información re
lacionadas con temas socialmen
te sensibles, como los escándalos
de corrupción con la empresa
Odebrecht o el caso del socavón
que se abrió en el Paso Exprés de
Cuernavaca; así como el segui
miento que se dio a los trabajos de
reconstrucción luego de los sis

mos de septiembre pasado.

Luego, en entrevista, Acuña expli
có que el proceso electoral traerá co
mo reto las posibles denuncias que
presenten los ciudadanos ante el
mal uso de datos personales, de
acuerdo con las nuevas competen
cias del Inai.
En el caso de la veda electoral, el

comisionado presidente recordó que
anteriormente los gobiernos "baja
ban la cortina" de la información por
temor de incurrir en actos indebidos,
lo que se ha superado porque las obli
gaciones de transparencia se man
tienen durante el proceso electoral.
"Y los partidos políticos que an

teriormente bajaban su informa
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ción por incurrir en algún tipo de
protagonismo, que pudiera ser in
debido electoralmente tampoco
deben hacerlo, deben mantener
toda su información porque no es
información para el autoelogio, si
no que es un deber".
Recordó que incluso los candida

tos independientes y de partidos a
puestos de elección popular son su
jetos obligados indirectos de las leyes
de transparencia y directos de la Ley
de Protección de Datos Personales,
por lo que si se comprueba que trai
cionaron la confianza de los ciuda
danos serán sancionados; no obstan 
te, dijo que hasta el momento no tie
nen ningún caso en ese sentido.
De octubre de 2016 a septiembre

de 2017 se registraron 244 mil soli
citudes de información, lo que sig
nifica un aumento de 20% con res
pecto al periodo anterior, dijo.
Recordó que el Inai interpuso

una acción de inconstitucionali
dad ante la SC JN en contra de los
artículos 9 y 31 de la Ley de Se
guridad Interior para que sea la
Corte la que establezca si la segu
ridad nacional y la seguridad in
terior son equiparables.
Dijo que en este periodo hubo di

námicas difíciles para el inai, como
"situaciones de hasta incompren
sión social y pública", debido a algu
nos exhortos que fueron planteados
por los integrantes del Consejo de
Participación Ciudadana (CPC) del
SNA; no obstante, dijo que se aten
dieron y solventaron. •

" Reitero la voluntad de
trabajar con el Comité de
Participación Ciudadana
y especialmente con su
nueva presidenta [del
SNA], Mariclaire Acosta
Urquidi"
FRANCISCO ACUÑA LLAMAS
Comisionado presidente del Inai

 /L_

SOLICITUDES DE INFORMACIÓN
se registraron de octubre de 2016 a
septiembre de 2017, un aumento de
20% respecto al periodo anterior.
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Francisco Acuña Llamas (centro), comisionado presidente del Inai, acudió al Senado, presidido por Ernesto Cordero
(der.) para rendir su Informe de Labores Octubre 2016Septiembre 2017.
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EXHORTO DEL PRESIDENTE DEL INA1 AL SENADO

Piden nombramientos
faltantes del SNA
eopoldo Hernández y Héctor Molina
EL ECONOMISTA

FRANCISCO JAVIER Acuña

Llamas, presidente del Instituto
Nacional de Transparencia, Acce
so a la Información y Protección de
Datos Personales (INAI), llamó al
Senado a realizar los nombramien

tos faltantes en las dependencias
del Sistema Nacional Anticorrup
ción (SNA).

"El INAI forma parte del Siste
ma Nacional Anticorrupción; res
petuosamente referimos la urgen
cia en la conclusión de los trabajos
parlamentarios para los nombra
mientos pendientes", dijo.
Al presentar el Informe de la

bores octubre 2016septiembre
2017 del INAI en la Cámara Alta,
destacó que frente a la etapa de
consolidación normativa e ins
titucional se deberán enfrentar
nuevos desafíos.

Este año, refirió, será la primera
contienda electoral presidencial en
la ata] los ciudadanos pueden pre 
guntar a los partidos políticos y és
tos están obligados a responder.
En este sentido, detalló que al

ser los primeros comicios con par
ticipación de candidatos inde
pendientes, se deberán redoblar
esfuerzos en la vigilancia que se
haga del tratamiento de los datos
personales.

En entrevista posterior, Acuña
Llamas precisó que los candidatos,

sean independientes o que per
tenezcan a alguna fuerza política,
son sujetos obligados indirectos en
las normativas de transparencia, y
pueden ser sujetos obligados direc
tos de la Ley General de Protección
de Datos Personales.

Con relación a los cuestiona

mientos sobre las fallas que ha pre 
sentado la Plataforma Nacional de

Transparencia, Acuña Llamas se
ñaló que estas anomalías "no las
dejamos de asistir y procurar su
enmienda".

Justificó que al lanzarse la Pla
taforma, las entidades federativas
no teman los recursos tecnológi
cos para conectarse a ésta, con lo
que aseguró que los problemas que
existieron "tuvieron mucho que
ver con ese problema de interco
nexión tecnológica".
AUMENTAN IMPUGNACIONES

EN EL ÚLTIMO AÑO

Las solicitudes de impugnación por
parte de ciudadanos dirigidas al
INAI crecieron 19.2 %, informó el
órgano de transparencia en su in
forme de labores del 2017.
De acuerdo con el documen

to presentado al Senado, el ple
no del órgano nacional de trans
parencia resolvió entre octubre
del 2016 y septiembre del 2017 un
total de 8,728 medios de impug

nación en materia de acceso a la

información, mientras que en el
mismo periodo, entre el 2015 y
el 2016, el INAI se pronunció por
7,320 asuntos.
En este sentido, cabe señalar

que cuando un ciudadano no es
tá conforme con la respuesta que
emite una institución federal so

bre una solicitud de información,
al ciudadano le asiste el derecho de

impugnar dicha respuesta.
En total, entre octubre del 2016

y septiembre del 2017 el INAI reci 
bió 287,559 solicitudes de informa
ción, siendo este periodo el de ma
yor número de solicitudes desde
que se llevan registros, en el 2003.

Del número total de solicitudes

registradas, de acuerdo con el do
cumento de labores, 244,387 so
licitudes, es decir, 85% del total,
fueron dirigidas a las instituciones
públicas para conocer información
pública, mientras que 43,172 fue
ron referentes a corrección y acce 
so a datos personales.

Las instituciones con más soli

citudes para otorgar información
fueron la Suprema Corte de Justicia
de la Nación, la Comisión Federal
para la Protección contra Riesgos
Sanitarios (Cofepris) y el Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS).
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Al entregar su in
forme de labores

en la Cámara Alta,
el instituto indicó

que de octubre del
2016 a septiembre
del 2017 recibió

287,559 solicitudes
de información.

FOTO EE: ADRIANA

HERNÁNDEZ
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ENTRE ELLOS EL DEL FISCAL

Urge el INAI a completar el Sistema Nacional Anticorrupción
[ Alejandro Páez ]
¦ El presidente del INAI, Fran
cisco Javier Acuña Llamas, pidió
a los senadores completar el Sis
tema Nacional Anticorrupción y
resolver los nombramientos que
tiene pendientes, entre ellos los
del Fiscal Anticorrupción, el Ge
neral y los 18 magistrados anti
corrupción.

Desde la tribuna de la Cáma

ra Alta, donde compareció, Acu
ña Llamas consideró que los re
cientes escándalos de corrupción
como el de Odebretch, el socavón
del Paso Express y el seguimiento
a la reconstrucción de los sismos
deben ser un acicate para que se
consolide el Sistema encargado
de investigar y sancionar los ac
tos de corrupción en el país.

"El INAI forma parte del Sis
tema Nacional Anticorrup
ción, respetuosamente referi
mos a la urgencia en la conclu
sión de los trabajos parlamen

tarios para los nombramientos
pendientes. Comienza una eta
pa de consolidación normativa
y por lo tanto de solidez insti
tucional que no está exenta de
nuevos y más arriesgados desa
fíos", demandó.
Y es que recordó que este

año será la primera contienda
electoral Presidencial en la que
los ciudadanos pueden pregun
tar a los partidos políticos y es
tos están obligados a respon
der.

Al presentar ante el Pleno
el Informe de labores Octubre

2016Septiembre 2017 del
Instituto, recordó que el INAI
interpuso una acción de in
constitucionalidad ante la Su
prema Corte de Justicia de la
Nación en contra de los artícu
los noveno y trigésimo primero
de la Ley de Seguridad Interior
para que este Poder establezca

si la seguridad nacional y la se
guridad interior son equipara
bles o no; "aguardamos respe
tuosamente la resolución del
máximo tribunal".

JUICIO CONTRA ALEJANDRO
GUTIÉRREZ

L®#f federal resolvió atraer el juicio en contra del
exsecretario general del PRI, Alejandro Gutiérrez,
por el presunto desvío de 250 millones de pesos
del gobierno de Chihuahua en beneficio el tricolor,
por tratarse de recursos del orden federal.

El J.mde Control en el Centro de Justicia Penal Fe
deral del Reclusorio Norte, en la CDMX, Gerardo
Moreno, (quien sigue el proceso del ex goberna
dor priísta de Veracruz, Javier Duarte) determi
nó que el Juzgado del Fuero Común de Chihuahua
"no es competente para llevar el proceso contra
(Alejandro) Gutiérrez, pues los recursos desvia
dos estaban comprometidos para el ramo educa
tivo y, como tales, su naturaleza es federal".

firgUBiodo, al gobierno chihuahuense de Javier
Corral, se le quita la investigación en contra del
exlíder del PRI, pieza clave en el caso que se le si
gue al exmandatario de Chihuahua,
César Duarte. (Luciano Franco)
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16/2/2018 Urgen al Senado nombramiento de Fiscales

Urgen al Senado nombramiento de Fiscales
reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx

Mayolo López

Cd. de México (15 febrero 2018).- En medio de la indefinición que priva sobre los Fiscales General
y Anticorrupción, el comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos Personales (INAI), Francisco Javier Acuña Llamas, urgió al Senado
concretar esos nombramientos.
"El INAI forma parte del Sistema Nacional Anticorrupción. Respetuosamente, requerimos la
urgencia en la conclusión de los trabajos parlamentarios para los nombramientos pendientes",
planteó el funcionario.

Acuña Llamas presentó ayer ante el Senado de la República el informe de la dependencia y advirtió
que la etapa de consolidación institucional por la que atraviesa el Instituto no está exenta de
nuevos y más arriesgados desafíos.

"Este año será la primera contienda electoral presidencial en la cual los ciudadanos pueden
preguntar a los partidos políticos y estos están obligados a responder. Con ellos se pueden tomar
decisiones mejor informadas", observó el presidente del INAI.
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Apoyaremos
a quien gane
ia Presidencia:
titular de Marina
GLADYS RODRÍGUEZ Corresponsal
—politica@eluniversalcom.mx

La Paz, BCS.— El secretario de Ma
rina, Vidal Francisco Soberón Sanz,
dijo que México está preparado para
un posible "cambio de régimen" y que
las Fuerzas Armadas apoyarán a
quien gane la elección presidencial,
independientemente del partido al
que pertenezca.
"Ya ha habido cambio de régimen

en nuestro país. Hemos cambiado de
un partido a otro. En su momento se
pensó que eso no iba a ser posible, pe
ro en México hay una gran madurez
y las Fuerzas Armadas siempre esta
remos del lado de nuestra sociedad y
de lo que ésta elija; obviamente esta
remos con quien sea el presidente",
aseguró el almirante.
Destacó que están comprometidos

a trabajar conjuntamente con las
fuerzas de seguridad locales para ga
rantizar comicios en paz.

"Sea quien sea el
próximo presidente
allí estaremos
apoyándolo, sin
importar a cuál
partido pertenezca"

VIDAL FRANCISCO SOBERÓN
Secretario de Marina
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"Marina trabajará
con quien gane 2018,
sin importar partido"

• El compromiso de la
secretaría es con la
sociedad, asegura Vidal
Francisco Soberón Sanz

GLADYS RODRÍGUEZ
Corresponsal
—polUica@eluniversaicom.rnx

La Paz, BCS.— De visita de trabajo
en Baja California Sur, el titular de la
Secretaría deMarinaArmadadeMé
xico, Vidal Francisco Soberón Sanz,
afirmó que México está preparado
para un posible "cambio de régimen"
y subrayó que el compromiso de las
Fuerzas Armadas es con la sociedad,
independientemente de quien gane
la elección presidencial.
"Ya ha habido cambio de régimen

en nuestro país. Hemos cambiado
de un partido a otro partido. En su
momento se pensó que eso no iba a
ser posible, ¿qué iba a pasar?, pero
en México hay una gran madurez y
las Fuerzas Armadas siempre esta
remos del lado de nuestra sociedad
y lo que nuestra sociedad elija, ob
viamente, estaremos con quien sea
el Presidente", aseguró en conferen
cia de prensa, tras una reunión de
evaluación de acciones contra la de
lincuencia en Baja California Sur.
"Sea quien sea elPresidente, allí es

taremos apoyando a la figura presi
dencial. ¿Quién va a ser? El que es
cojamos nosotros y lo vamos a apo
yar como lo hemos hecho con todos
los ex presidentes, sin importar a cuál
partido pertenezcan", subrayó.
El funcionario añadió que la Se

cretaría de Marina está comprome
tida a trabajar conjuntamente con
las fuerzas de seguridad locales para
garantizar comicios en paz.

Soberón Sanz indicó que la Marina
resguardará el material electoral has
ta el término de las elecciones y aun
que la vigilancia en general compete
a instancias de Seguridad Pública,
trabajan de cerca con éstas para al
canzar un ambiente de cordialidad.

Derechos humanos, prioridad.
A pregunta expresa sobre las denun
cias públicas, en diversos momen
tos, sobre presuntas violaciones a los
derechos humanos cometidas por
personal de la Semar en medio de
operativos de seguridad, Soberón
Sanz comentó que todos los casos se
revisan con total responsabilidad.
"Nosotros atendemos cualquier

queja o nota que salga en internet,
en la tele abierta o en un periódico,
le damos el mismo valor y manda
mos personal inmediatamente para
investigar y [son elementos] com
pletamente ajenos a los hechos. Es
tamos muy atentos a eso. Si quere
mos ser creíbles tenemos que ser
muy profesionales y respetar los de
rechos humanos de cualquier per
sona, independientemente de si es
un criminal o no", expresó.
Aseguró que tanto la Semar como

la Sedeña le han apostado mucho a
la capacitación del personal sobre el
respeto a los derechos humanos; no
obstante, dijo que no puede asegurar
que todo el personal "esté limpio".

"Que yo diga que todos los ele
mentos de la Armada son 100%
puros, perdón, no", dijo, al tiempo
que subrayó que se trabaja en la
vigilancia permanente a fin de de
tectar a quienes no deberían por
tar el uniforme.
Con todo, refirió que el personal es

tá expuesto a "cometer errores" y se
presentan "tentaciones", sobre todo
frente a los millones de dólares que
implica el negocio del narcotráfico.
"Somos de carne y hueso, pero te

nemos el compromiso de mantener
limpia la casa. Es uno de los obje
tivos más importantes", dijo.
Reiteró el compromiso con los de

rechos humanos y refirió que de 350
mil operaciones desde el inicio de la
administración, han recibido siete
recomendaciones de la CNDH, es
decir 0.0016%. •

"Son las elecciones más
grandes que vamos a
tener. Sí es una
preocupación para todos
los gobiernos el generar
esas condiciones de paz y
tranquilidad"

VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ
Secretario de Marina

 /I
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El secretario Vidal Francisco Soberón (der.) afirma que la Marina está
comprometida para apoyar a garantizar comicios en paz.
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"Gran madurez en el país para cambios de regimen"

Marina: estaremos
eon el presidente
que elija el pueblo
¦ No importa de qué partido sea, expresa el almirante Soberón Sanz
¦ "Se enfocan fuerzas armadas en dar seguridad al proceso electoral"
¦ Por su gran dimensión serán unos comicios de "extrema importancia"
Raymundo Lión, corresponsal

¦ No importa de qué partido sea, afirma el titular de Marina

Apoyaremos al presidente que
elija el pueblo: Soberón Sanz
¦ Las fuerzas armadas están preparadas para el cambio de régimen
1 Raymundo León

Corresponsal
La Paz, BCS.

Las fuerzas armadas están prepa
radas para el cambio de régimen y
apoyarán al presidente, sin impor
tar el partido que lo postule, que
elija la gente, afirmó el titular de
la Secretaría de Marina Armada
de México (Semar), almirante Vi
dal Francisco Soberón Sanz.
En conferencia de prensa

ofrecida en la Escuela de Avia
ción Naval de este puerto, ex
plicó que en México ya ha ha
bido cambios de régimen; "no
es la primera vez, ya hemos
cambiado de un partido a otro y
en su momento se dijo que eso
no iba a ser posible".

Subrayó que en el país "hay
una gran madurez" y las fuerzas
armadas estarán del lado de la

sociedad y lo que esta elija: "No
sotros estaremos obviamente con
quien sea el Presidente, sin impor
tar el partido al que pertenezca.
Ahí estaremos nosotros apoyando
a la figura presidencial".
Soberón Sanz indicó que el

mandatario federal será el que

escojamos todos nosotros "y a
la persona que sea Presidente
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la vamos a apoyar como hemos
apoyado a todos los presidentes,
sin importarnos a cuál partido
pertenecen".

Acompañado por el goberna
dor de Baja California Sur, Car
los Mendoza Davis, puntualizó
que las fuerzas armadas están
enfocadas en brindar seguridad
al proceso electoral, principal
mente en el traslado de la pape
lería, el material y la custodia del
mismo, con miras a los comicios
del primero de julio.

Explicó que durante las elec
ciones esta tarea estará orientada
a las autoridades de la Secretaría
de Seguridad Pública, para que

mantengan el área tranquila y en
paz con el propósito de generar
un ambiente de cordialidad.
El titular de la Semar planteó

que las fuerzas armadas trabajan
de cerca con los gobernadores y
los presidentes municipales con
la finalidad de que haya buen
ambiente electoral y se invite a
la gente a ir a votar.
Destacó que serán los comi

cios más grandes de la historia
en México: "es un evento de
extrema importancia y es una
preocupación del gobierno fe
deral, de los gobiernos estatales
y municipales, generar las con
diciones de paz y tranquilidad".

Vidal Soberón realizó ayer
una gira de trabajo en la que
se hizo una evaluación de los
resultados obtenidos en los ope
rativos para reforzar la seguri
dad en la entidad y supervisó el
cuartel general de la Marina que
se construye en el municipio de
Los Cabos.

Consideró que esa labor ha
rendido frutos en Baja Califor
nia Sur, pero todavía hay mucho
por hacer.
"Actualmente, de alguna

forma se ha contenido la vio
lencia en el estado, pero eso no
quiere decir que se ha solventado
el problema", apuntó.

Las fuerzas armadas trabajan de cerca con los gob srnadores y los presiden
tes municipales con la finalidad de que haya buei ambiente electoral y se
invite a la gente a ir a votar, señaló el almirante Vidai Francisco Soberón Sanz,
titular de la Secretaría de Marina m Foto María Luis.; Severiano
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La Casa Blanca
confirma que se
busca una reunión
PeñaTrump

Washington.
La Casa Blanca confirmó hoy que Esta
dos Unidos y Méxi :o trabajan en la bús
queda de una reun:i< m entre los presiden
tes Donald Trump \ Enrique Peña Nieto.

"Las dos delegac ones esperan acordar
una reunión en el fu uro cercano que dé al
presidente Donald J Trump y al mandata
rio Enrique Peña Ni ito la oportunidad de
revisar el progreso > [ue han hecho y dis
cutir varios asuntos tbiertos para avanzar
en las relaciones en re Estados Unidos y
México", señaló en un comunicado. El
miércoles por la noc íe, tras una nueva vi
sita de trabajo a Wtu hington del ministro
de Exteriores mexic ino, Luis Videgaray,
la cancillería de su país anunció en un
comunicado la búsqt eda de un encuentro
entre los dos mandat irios.

Videgaray se reunió en la capital esta
dunidense con varic? altos funcionarios
de la Casa Blanca y de la administra
ción Trump, entre e los el secretario de
Comercio, Wilbur iloss; el asesor de
Seguridad Nacional. H.R. McMaster, y
el yerno de Trump y asesor sénior, Jared
Kuschner. También vio brevemente al
vicepresidente, Mifci Pence, según el
comunicado de la Cí sa Blanca.

El mandatario republicano quiere le
vantar un muro entre los dos países para
frenar la entrada de i emigración ilegal.

Videgaray, en una entrevista radiofó
nica con un medio m ;xicano, dijo que el
encuentro podría darse tanto en México
como en Estados Ur idos, pero también
en el marco de un foro internacional.

Esto lleva a poner la mirada en Perú,
donde en abril se celebrará la Cumbre de
las Américas.
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